
96年风雨兼程，96年峥
嵘岁月，96年砥砺前行。为隆
重纪念建党96周年，喜迎党
的十九大，6月30日晚，宁海
县成功举行“永远跟党走”民
营企业迎“七一”大合唱，讴
歌党的光辉历程。

本次晚会由宁海县委
组织部、县委宣传部、县市场
监督管理局主办；由宁海县

委新经济与新社会组织工作
委员会、县民营企业协会、县
音乐家协会承办。参加大合
唱的有来自兴达旅游用品、
奇精控股、如意、得力、方正、
华英伦等26家民营企业的
1100多名企业员工，表演了
《走进新时代》《春天的故事》
《红梅赞》《十送红军》等22个
经典节目，在节目演出当中，

还同步播放了各企业提供的
宣传片，从而展示了非公党建
风采、企业风采和企业员工风
采。也为全县人民带来了一场
唱响主旋律、激扬正能量的歌
咏盛会。

这次“七一”歌咏晚
会，宁海县市监管局和民
营企业协会领导非常重
视，把这次活动作为市监

管局和民营企业协会一项
政治任务和中心工作来
抓，自5月初开始筹备，在
当地党政领导的重视支持
下，各市场监管所（分局）、
民协分会全体工作人员深
入企业宣传发动，认真组
织企业员工排练，使这次
歌咏晚会得以成功举行。

通讯员 吕茂根

宁海民企举办庆“七一”歌咏晚会

颂党恩 听党话 跟党走

立足本土特色 发展创新菜品

宁波高端餐饮业欲再创辉煌
本次周二

沙龙，在汉宾
酒店二楼祺聚
厅举行，我们
邀请了宁波高
星级酒店总经
理 、 餐 饮 总
监、厨师长和
业内人士，回
顾宁波酒店餐
饮与社会餐饮
的发展，展望
高端餐饮的未
来。

A.初涉

1995 年，带着憧
憬，初涉宁波办厂，从
事肉松制作行业的施建
全怎么也没想到自己竟
然会“水土不服”。这个在
台湾再正常不过的小零
食，一到宁波却鲜有人问
津。加上自己不擅言辞的
性格，最后结果竟是亏、
亏、亏！每天亏，每月亏，
到最后发现一年里居然
亏了20万元。这可是他
的所有初始资金。

B.缘分

亏到一度也想过放
弃的施建全，马上面临
好友撤资，工人解散的
困境。正处于山穷水尽
的他，却在这个时候品
尝到了爱情的甜蜜。
1997年，一位老客户给
他介绍了诸暨姑娘许
琳，两人一见如故。

C.融合

遇到许琳后，原先
并不擅长“外交”的施
建全可以把更多精力放
在产品和工序上。而作
为妻子的许琳则更多把
时间花在市场业务上。
当然原料依旧是产品的
基础，施建全做肉松只
用最优质的猪后腿肉。

“虽然真的很难，别人
家用鸡肉做的肉松甚至
可以在猪肉涨价的情况
下降价，我象征性的涨
1 元钱都会让自己赔
本，但是我就是这性
格，一定要用最好的原
料制作产品，绝不以次
充好！”施建全说。

D.转机

优质的产品总会找
到适当的机遇。2000
年，妻子许琳偶然间在
逛超市的时候发现了肉
松在面包上的应用，马
上把自己的产品推给面
包房。付诸心血的产品
终于找到了销售的出
路，夫妻俩的事业也终
于开始步上了正轨。

E.期望

但只是将产品供应
给面包房并不完全符合
施建全的初衷。他更想
让整个宁波甚至是整个
中国了解“鹿港大施”
这个品牌。现在他们在
宁波陆续开设了三家
店，开始拥有自己稳定
的顾客源。"前阵子为
孩子考试加分去台办盖
章,那边的工作人员很
开心地说起我们家的产
品,那时候的我真的是
充满自豪。"而说起对
于这个品牌的理解，施
建全解释说，“鹿港镇
是我祖辈生活过的地
方，以此为名，是为了
教育下一代绝不能忘
本，我的肉松就是起源
于台湾的，风味也是从
中而来。”但对于宁波
这座城市，施建全显然
也注入了太多的情感，

“我就是宁波女婿，宁
波人豪爽直率的性格，
遇到困难喜欢伸出援手
的作风都深深影响着
我，我希望为这座城市
多贡献自己的力量，让
我的品牌和这座城市同
呼吸，共成长！”

通讯员 詹伟恩

宁波酒店业协会秘书
长林代鹿透露，该协会成
立10多年来，已经拥有三
星级及以上的会员140多
家，2016年总营业额突破
55亿元，其中餐饮业月营
业额35亿元，占比超过了
60%，可以说以高星级酒
店餐饮业为代表的高端餐
饮已经成为市场的主体。

今年1~4月份，全市酒

店业餐饮收入突破7.2 亿
元，同比下降了5%。总体来
说，近几年宁波的高端餐饮
的营业额处于逐步下滑的
状态。林代鹿说，据协会统
计，去年有好几家高星级酒
店的餐饮收入突破2000万
元，不少五星级酒店单月餐
饮营业额超过100万元。今
年单月突破100万元营业
额的只有一家。而平均餐饮

价格也有所下降。不少之前
的高端餐饮纷纷放下身段，
做起了大众生意，可以说总
体更加接地气了。

而在酒店业的餐饮服
务中，婚宴占据了约四分之
一的份额。据宁波市婚庆协
会秘书长许立群介绍，目
前，宁波81890红线宴会服
务平台已完成热线开通工
作，建立了网站、微信公众

账号，完成平台资料输入和
系统的修改，已有东钱湖启
新高尔夫酒店、宁波开元名
都大酒店、阳光豪生、薇拉
宫邸、和丰创意广场珍珠贝
等几十家星级酒店、一站式
婚礼会所和婚庆服务企业
加盟，4~5月平台提供咨询
500次，达成服务60余单。
对高星级酒店餐饮提供了
有力的支持。

高端餐饮业也开始接地气

餐饮酒店结合特色产品销售吸引顾客，增长销售。 通讯员 沈炜 摄

面对宁波高端餐饮的
现状和问题，宁波甬邦餐饮
联合会秘书长水锡峰提出
了自己的观点。他认为，做
好高端餐饮人才是关键。现
在很多做宁波本邦菜的厨
师长都不是宁波人，人才流
失相当严重。稍微有点成绩
和水平就跑向北上广一线
城市，导致菜品口味不纯
正，难以长久吸引顾客。另
一方面，厨师队伍总体社会
地位不高，文化水平也有待

提高，对于钻研和提高也带
来了一定的困难。

其次，对于食材的管理
也很重要。高端餐饮必定要
用到高端的食材，有的价格
昂贵，也很稀有。现在的餐
饮业利润已经不像以前那
么高了。虽然看起来现金流
很充足，但是纯利也就维持
在5%~10%左右，而且从
业人员非常辛苦。要拼菜
品，还要拼服务。劳动力价
格逐年上涨也导致运营成

本越来越高。如何做好总体
的财务管理非常重要，尤其
是食材的安全性，一定要严
格把关，用纯正的食材体现
菜品的味道。

还有环境和菜品创新
的重要性。水锡峰坦言，
现在有些餐饮企业热衷于
搞噱头，把氛围弄得云山
雾罩，但是最后的菜品却
不好吃。这样的所谓高端
餐饮也是不会长久的。只
有在坚持传统的基础上进

行不断创新，才能打造良
好的品牌效应。

对此，宁波柏悦酒店
中餐厨师长俞科滨表示认
同。他认为高端餐饮是一
个总体概念，既要在菜品
上有所创新，还要在环境
和餐厅布置上有所特点。
要把当地特色和国际化有
机地结合起来。他们现在
重点打造小资特色和轻奢
风格，推出的特色下午茶
和自助餐效果还不错。

传承与创新是主题

除了菜品和环境这些
硬件以外，与会的专家和业
内人士都认为，现在需要更
加新颖的方式来打造和推
广高端餐饮。宁波市滨海城
市文化研究院副院长朱友
君认为，高端餐饮指的是品
质，而非规模。可以借助现
在的互联网模式，用分享经

济的方式来打造不同规模
的高端餐饮。

溪口银凤度假村总经
理全尔晖认为，应该充分了
解年轻一代消费者的心理
和特点。不要把高端餐饮单
纯地理解为商务宴请或者
是中年人的聚会，完全可以
根据市场的不同特点来为

年轻人定制不同的菜品和
场地，比如现在很流行的草
地婚礼、湖畔婚礼以及西式
冷餐会等，都是不同意义上
的创新和发展。

很多参会的厨师长和
总经理都认为，目前虽然
餐饮业遇到了不小的问
题，但是只要业内人士同

心聚力，在合作的基础上
不断细分市场，前途还是
很光明的。正如水锡峰所
言 “ 信 心 比 黄 金 更 重
要”，只要业内人士一起
努力，一定可以再创宁波
餐饮的辉煌。

记 者 毛雷君
通讯员 叶建平

全新的营销平台打造高端餐饮

青春最困难的时间里
这个台湾男人在宁波遇上一生所爱

关注宁波市焙烤
食品行业协会微信公
众号，可领取“鹿港
大施”元气烤肉一份
（每 人 每 号 限 领 一
份，领取时间 7 月底
前）。

在南塘老街第一次见到施建全，说实话很难让
我和一位肉类食品经营者联系起来。梳着整齐的头
发，一件干净的polo衫，鼻梁上一副看起来略有点年
代感的眼镜，“斯文”一词是我对他的第一印象。1993
年继承工艺；1995年，这位来自宝岛台湾的男人到宁
波与朋友合资创办肉松厂，到现在已经有22年。在
这么一段漫长的日子里，有过憧憬、有过失落；有过
振奋，有过彷徨；有过产品滞销的阵痛，也有过收获
幸福的喜悦。

请扫焙烤协会公众号二维码
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